

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2013

LITIGA IFE CONTRATO SOBRE MONITOREO

El Instituto Federal Electoral (IFE) está enredado en un juicio contra las empresas proveedoras del Sistema Integral para la Administración de los Tiempos del Estado (SIATE), que vigila la difusión de millones de spots de los partidos en todo el país, a las que tiene que seguir pagando por los servicios de mantenimiento mientras se resuelve el litigio. Una juez federal absolvió a las cinco empresas responsables del servicio, a las que el IFE demandó por la vía civil en noviembre de 2011 para exigir el adecuado cumplimiento del contrato y el pago de por lo menos 12.8 millones de pesos. Se trata de las empresas Grupo de Tecnología Cibernética, Sistemas para Imágenes y Computación, Excelencia en Comunicaciones, Pocomar y Tecnología Tecnus, que a finales de 2008 ganaron un contrato de 29 millones de dólares para instalar el sistema de monitoreo que comenzó a funcionar en las elecciones federales de julio de 2009. La sentencia absolutoria, dictada el 21 de enero por Enrique González Mayenberg, juez Sexto de Distrito en Materia Civil, fue apelada por el IFE y está a revisión ante un tribunal unitario de circuito. Si el IFE pierde la apelación será condenado a pagar costas judiciales a las demandadas. (REFORMA, P. 14, NACIONAL, VÍCTOR FUENTES)

DEFIENDE CONSEJERO LICITACIÓN DE CREDENCIAL

Lorenzo Córdova, consejero del Instituto Federal Electoral (IFE), expresó que dicho organismo realizó de manera correcta el procedimiento para declarar desierta la licitación para la producción de credenciales de elector. Descartó que la reposición del proceso de licitación haya sido consecuencia de falta de transparencia permitida por el Instituto. Anunció que la próxima semana el IFE lanzará la nueva convocatoria para la reproducción de las credenciales. El consejero del IFE señaló que el nuevo proceso debe evitar imprecisiones y ser flexible en el tamaño de pixeles que se exijan a los licitantes. (REFORMA, P. 14, LESLIE GÓMEZ)

APRUEBAN DICTAMEN PARA INCLUIR INFORMACIÓN SOBRE DONACIÓN DE ÓRGANOS EN CREDENCIAL

La Comisión de Gobernación del Senado de la República aprobó un dictamen que planea que en las credenciales de elector se incluya el tipo de sangre del titular y si se declara como donador de órganos. El dictamen, que plantea reformas al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe), precisa que por tratarse de datos personales, esta información sólo será incluida a petición expresa del elector al momento de renovar su credencial para votar con fotografía. En el documento se señala que la inclusión de dichos elementos no implicará mayor erogación de recursos públicos, pues su modificación e intercambio serán paulatinos. Por otra parte, la Comisión de Gobernación que encabeza la priísta Cristina Díaz, rechazó, dentro del mismo dictamen, la propuesta de encriptación del domicilio a través de su incorporación en bandas magnéticas, bajo el argumento de que ello será posible hasta que se cuente con un documento oficial donde se registren todos los datos personales, como la Cédula de Identidad Ciudadana. (EL UNIVERSAL, P. 4, HORACIO JIMÉNEZ)

ESTE AÑO, PRI PREVÉ TENER PRESUPUESTO DE MIL 45 MDP

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) prevé un gasto de mil 45.48 millones de pesos, que deberán ser erogados durante 2013. De acuerdo con el proyecto de gasto 2013 que presentó María de las Nieves García, secretaria de la Comisión de Presupuesto y Fiscalización del PRI, durante la pasada Comisión Política Permanente, a los Comités Directivos Estatales se les destinarán 475 millones de pesos. Datos obtenidos por consejeros priístas, revelan que el Revolucionario Institucional destinará 300 millones de pesos a gastos personales a nivel nacional, en las 14 entidades en donde habrá elecciones el 7 de julio próximo. Para 2013, el Partido Revolucionario Institucional recibirá del Instituto Federal Electoral (IFE), 991 millones de pesos por concepto de prerrogativas. Por ser el partido político que obtuvo mayoría de votos en la elección federal de 2012, será la organización que mayores recursos reciba. (EL UNIVERSAL, P. 17, ARIADNA GARCÍA)

Baja California
Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2013

CASTRO TRENTI REGISTRA CANDIDATURA AL GOBIERNO DE BAJA CALIFORNIA

Fernando Castro Trenti se registró ayer ante el Instituto Estatal y de Participación Ciudadana (IEPC) como candidato a la gubernatura por la coalición Compromiso por Baja California. El diputado federal con licencia asistió al acto acompañado de su familia, representantes de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Verde Ecologista de México (PVEM), del Trabajo (PT) y Encuentro Social (PES), que integran la mencionada coalición, así como por simpatizantes. Eduardo Martínez Palomera, ex alcalde local, fue el encargado de solicitar formalmente la inscripción de Castro Trenti ante el órgano electoral. En un discurso, Castro Trenti señaló que en los gobiernos panistas en la entidad han existido aspectos positivos, que conservará en caso de ganar los comicios, pero también negativos, los cuales, sostuvo, corregirá. Asimismo, agradeció al PRI por darle la oportunidad de enfrentar los retos del estado. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 2, REDACCIÓN)

LEGALIZAN CHAYOTE EN BC

En pleno año electoral, el gobierno de Baja California aprobó fondos millonarios para premiar a los periodistas que considere apropiados. Son 6 millones 152 mil pesos los que la Administración del gobernador panista José Guadalupe Osuna Millán destinó a este fin en el Presupuesto 2013 a través de la Ley para el Desarrollo y Protección Social de los Periodistas. Parte de estos recursos serán créditos para adquirir casas, equipos que usen en su trabajo, automóviles, material de construcción y servicios turísticos, así como para préstamos directos. No se mencionan los requisitos que deberán reunir los interesados en los créditos, por lo que queda a discreción de los funcionarios decidir a quién premian y a quién no. También entregarán becas a los hijos de los periodistas sin probar su excelencia académica. Asimismo, podrán acceder a viviendas que ofrezca el gobierno estatal y descuentos en eventos de organismos descentralizados. (REFORMA, P. 1, ALINE CORPUS)

CHIAPAS

PARO INDEFINIDO DE LABORES EN CHIAPAS, ANUNCIAN MAESTROS

Adelfo Alejandro Gómez, secretario general de la sección 7 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), informó que el bloque democrático acordó en asamblea estatal iniciar un paro de labores el próximo 1 de mayo, para exigir la abrogación de las reformas laboral y educativa. Dijo que el acuerdo fue tomado durante la asamblea efectuada desde la media noche del viernes hasta las 7:00 horas del sábado en Tuxtla Gutiérrez. Explicó que el acuerdo es estallar el paro de labores conjuntamente con los maestros disidentes de Oaxaca y Michoacán, que tienen las mismas demandas. (LA JORNADA, P. 3 ELIO HENRÍQUEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2013

DISTRITO FEDERAL

ACUSAN DE NUEVO A DELEGADO DE COYOACÁN

Un nuevo escándalo de extorsión es protagonizado por Mauricio Toledo, delegado de Coyoacán. El empresario Manuel Dacosta acusó al funcionario de intentar extorsionarlo con hasta 3 millones de pesos para poder retirar la clausura de una gasolinera. El negocio, ubicado en Avenida Heroica Escuela Naval 506, en la Colonia San Francisco Culhuacán, está clausurado desde hace cinco años, afirmó. El empresario cuenta con otras cuatro gasolineras. En entrevista, Dacosta dijo que el intento de extorsión se dio cuando acudió con el Delegado a solicitar el retiro de los sellos. Añadió que, después de que se dieran a conocer las denuncias por irregularidades en la Torre Céfiro, donde también se hizo público un presunto intento de extorsión por parte de Toledo, el Delegado ya no quiso recibirlo personalmente y lo canalizó con su secretario particular, Eduardo Ramírez Vallejo. "Me recibe (Ramírez), y yo lo grabo cuando me está pidiendo el dinero", sostuvo. (REFORMA, P. 1, RICARDO RIVERA)

MANCERA ANUNCIA ESCUELAS DE TIEMPO COMPLETO

Miguel Ángel Mancera, jefe de gobierno del Distrito Federal, anunció la puesta en marcha del Programa Piloto de Escuelas de Tiempo Completo, con la intención de dar educación integral a los estudiantes de primarias públicas y ayudar a los padres de familia. "Se va a apoyar principalmente a las madres, jefas de familia que trabajan y que van a poder dejar a sus hijos y a sus hijas, todo el tiempo. Los niños y las niñas van a recibir alimentación y talleres de formación artística, cultural y activación física", dijo. El arranque será en la delegación Iztapalapa, la más poblada del DF y agregó que a partir del próximo ciclo escolar, el programa piloto funcionará en cien planteles de los más de dos mil públicos que hay en la ciudad. (EL UNIVERSAL, P. 1, SARA PANTOJA)

RECHAZAN APOYOS Y PIDEN EMPLEOS

Habitantes de Mártir de Cuilapan, Guerrero, rechazan la llegada de la Cruzada contra el Hambre a la región y piden que a cambio mejor les lleven empleos. "Que nos traigan apoyos si quieren, pero aquí lo que necesitamos es trabajo", dijo la campesina Paulina Visca. Habitantes de Las Trancas, una comunidad de indígenas nahuas, señalaron que más allá de las láminas y los fogones ecológicos que la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) les vino a ofrecer, lo que necesitan es que se reactive el campo. Aseguran que su comunidad tiene la tierra, conocimientos y capacidad para producir sus propios alimentos. (REFORMA, P. 1 Y 18, MARTHA MARTÍNEZ)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2013

FUNCIONARIOS PÚBLICOS, SIN IMPEDIMENTO LEGAL PARA ASISTIR A ACTOS DE CAMPAÑA EN DÍAS NO LABORALES

Los servidores públicos de los tres niveles de gobierno no tienen impedimento legal alguno para asistir en días inhábiles a actos de proselitismo y brindar su apoyo a los candidatos a cargos de elección popular, ya que su sola presencia en esos eventos no implica, por sí misma, el uso de recursos públicos. Así se establece en la Jurisprudencia 14/2012 que fue aprobada por unanimidad de los magistrados integrantes de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). La Jurisprudencia es producto de tres sentencias, en el mismo sentido, dictadas por el máximo órgano jurisdiccional en materia electoral del país, con respecto a tres recursos de apelación promovidos por separado para controvertir resoluciones en la materia emitidas por el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE). En el texto de observancia obligatoria, que fue aprobado el 30 de mayo del año pasado, se indica que la asistencia de funcionarios públicos a actos proselitistas, siempre que se realice en días no laborables o inhábiles, no implica, por sí misma, una violación a la ley. En cambio, advierte que la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales (Cofipe) sí prohíben a los servidores públicos llevar a cabo el desvío de recursos del Estado para favorecer a un determinado partido político, precandidato o candidato a un cargo de elección popular. (LA JORNADA, P. 8, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ; LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, NACIONAL, BLANCA ESTELA BOTELLO; EXCÉLSIOR, P. 5, NACIONAL, ISABEL GONZÁLEZ; INTERNET: NOTIMEX.COM, REDACCIÓN; EL UNIVERSAL.COM, HORACIO JIMÉNEZ; LA JORNADA.COM, FABIOLA MARTÍNEZ; EXCÉLSIOR.COM, ISABEL GONZÁLEZ; ADN POLÍTICO.COM, REDACCIÓN)

LLEGA PRD EN CRISIS A COMICIOS DE JULIO

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) llega a las elecciones locales del próximo 7 de julio con su crisis interna, con números rojos en su votación, con desacuerdos por la firma del Pacto por México y sin muchos líderes locales, quienes optaron por quedarse con Andrés Manuel López Obrador. Además, su expectativa de aliarse con el Partido Acción Nacional (PAN) en los 14 estados del país se redujo a seis entidades y no hará coalición con los otros partidos de izquierda, como ocurrió en comicios anteriores. Un reporte del sol azteca señala que en diversos estados la crisis interna está en su apogeo y en otros están prácticamente desdibujados. Por ejemplo, en Aguascalientes su preferencia electoral es de 4%; en Chihuahua apenas alcanza 1.99%; en Coahuila, 0.95%; en Durango, 4%, y en Tamaulipas, 3 por ciento. En entidades como Quintana Roo, Zacatecas y Oaxaca aparece en la segunda posición electoral, y en Puebla, Sinaloa o Tlaxcala su alianza con el PAN en comicios anteriores le ayudó a mejorar sus porcentajes. El jaloneo arreciará esta semana, pues iniciará el registro de candidaturas y, además, están a la espera de la decisión final sobre su alianza de facto con el PAN en Veracruz, luego de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la invalidó. (REFORMA, P. 10, NACIONAL, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

DIMITE DIRECTOR DE PROMÉXICO

Ernesto de Lucas Hopkins, director de ProMéxico, presentó su renuncia a Enrique Peña Nieto, presidente de la República, para atender proyectos personales. La dimisión será efectiva a partir del próximo martes. De Lucas Hopkins cobró notoriedad debido a que en el proceso electoral de 2009, cuando compitió y ganó una diputación federal, emprendió una lucha legal ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), que le concedió que en la boleta electoral apareciera su apodo Pato junto a su nombre, algo que nunca antes fue permitido en campañas políticas. (EXCÉLSIOR, P. 17, NACIONAL, DANIEL SÁNCHEZ)

Selección de PRENSA
NACIONAL 2013

Coordinación de Información y Medios

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2013

ES DENUNCIA, NO CRÍTICA, DICE MADERO SOBRE EL DESVÍO EN SEDESOL

Luego de que Enrique Peña Nieto, presidente de México, dio su respaldo a Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), y le pidió "aguantar las críticas", Gustavo Madero, dirigente nacional del Partido Acción Nacional (PAN), dijo que no son críticas las que planteó, sino una denuncia penal en contra de funcionarios federales, estatales y municipales por el presunto uso de programas sociales para beneficiar a candidatos del Partido Revolucionario Institucional (PRI). En su cuenta de Twitter escribió: "no es crítica, es denuncia penal". Esto, una vez que se dio a conocer la posición del mandatario en torno al material audiovisual que presentó Madero el pasado miércoles, donde se ve a funcionarios de Veracruz que estarían girando instrucciones sobre la manera de captar respaldo electoral para los abanderados del tricolor a partir de los programas sociales. (LA JORNADA, P. 7, DE LA REDACCIÓN)

ACUERDAN GOBIERNO Y PARTIDOS BLINDAR LOS PROCESOS ELECTORALES DE ESTE AÑO

Miguel Ángel Osorio Chong, titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), y Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la Presidencia, sostuvieron una reunión este sábado con los presidentes nacionales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD) para dialogar y analizar los procesos electorales que se llevan a cabo en los diferentes estados. En el encuentro, Gustavo Madero, César Camacho y Jesús Zambrano, presidentes del PAN, PRI, y PRD, respectivamente, acordaron con los funcionarios mantener un diálogo permanente con la finalidad de evitar que en los comicios intervengan personas ajenas a las elecciones. Al mismo tiempo, los asistentes a la reunión lanzaron un exhorto a las autoridades locales para que respeten la ley y que no intervengan en los procesos electorales, informó la Segob por medio de un comunicado. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, REDACCIÓN)

ADMITE PEÑA FALTA DE RECURSOS EN SEM

Enrique Peña Nieto, presidente de México, reconoció las limitaciones humanas y presupuestales del Servicio Exterior Mexicano (SEM) y se comprometió a mejorar esa situación. "Estoy consciente de que el cuerpo diplomático debe cumplir con su elevada encomienda en condiciones, a veces, de estrechez financiera o de recursos humanos limitados. Sepan que trabajaremos juntos para cambiar estas situaciones adversas", agregó. (REFORMA, P. 4, SILVIA GARDUÑO)

MÉXICO AVANZA HACIA UNA GRAN REFORMA FISCAL: VIDEGARAY

Luis Videgaray, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), dijo el sábado en Washington, D.C., Estados Unidos (EU), que el país está avanzando hacia lo que será una "gran" reforma de su sistema tributario y que sus detalles se conocerán en el otoño boreal. México tiene una baja recaudación fiscal y depende fuertemente de sus ingresos por exportaciones petroleras para financiar el presupuesto gubernamental, lo que según agencias calificadoras internacionales está impidiendo que el país obtenga una nota crediticia más alta. Muchos inversionistas consideran que la reforma al sistema tributario, de la que se conocerán detalles a fines de septiembre, será la más importante para la segunda economía de América Latina. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 3, AGENCIAS)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2013

FMI ELOGIA A MÉXICO

Christine Lagarde, directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI), dijo estar "impresionada" por la forma en que Enrique Peña Nieto, presidente de México, ha logrado incentivar el apoyo y consenso en torno a las reformas estructurales que permitirán aumentar la capacidad de crecimiento hacia un nuevo potencial. En conferencia de prensa al término de la Asamblea de Gobernadores del FMI, Lagarde aseguró que "ha estado observando cuidadosamente lo que sucede en México desde la elección, no sólo por la forma en que se organizó la transición del anterior gobierno al actual, sino por la forma en que ha logrado convencer a otros partidos políticos y al suyo (de Enrique Peña Nieto) con el objetivo de mejorar la situación de México, a partir de la realización de una mezcla adecuada de reformas estructurales". (EXCÉLSIOR, P. 1, Y 7, ALICIA SALGADO)

VIOLENCIA DE EU LLEGA A MÉXICO

Alrededor de 2 mil 500 pandillas originarias de Texas, conocidas por su peligrosidad y violencia, colaboran con los cárteles mexicanos para allegarse de droga al mayoreo. El último informe sobre el crimen organizado que emitió el Departamento de Seguridad Pública de Texas ofrece una clasificación de las pandillas con base en la amenaza que representan para las fuerzas del orden en ese estado de la Unión Americana. El reporte identifica como las más peligrosas a Tango Blast, Texas Syndicate, Texas Mexican Mafia y Barrio Azteca. Esta última se ha caracterizado por operar en ambos lados de la frontera que divide a México y Estados Unidos. (EXCÉLSIOR, P. 1, Y 10, CARMEN ÁLVAREZ)

ASISTE PEÑA NIETO A BODA DE LUDWIKI Y EMILIANO SALINAS

Personalidades del mundo del espectáculo y de la política mexicana fueron invitadas a la boda de la actriz Ludwika Paleta y Emiliano Salinas, hijo del ex presidente Carlos Salinas de Gortari, quienes contrajeron nupcias en Yucatán. Entre los invitados destacaron Enrique Peña Nieto, presidente de México, y su esposa Angélica Rivera; Manuel Velasco, gobernador de Chiapas; Arturo Montiel Rojas, Emilio Chuayffet y Alfredo del Mazo, ex gobernadores del Estado de México, así como Manlio Fabio Beltrones, Enrique Jackson y Jorge Emilio González, entre otros. Elementos de la Policía Federal (PF) mantuvieron prácticamente blindada la ex hacienda henequenera llamada Tekit del Regil, la cual se renta para banquetes. (EL UNIVERSAL.COM, YAZMÍN RODRÍGUEZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

BAJO RESERVA

Todo bajo control, había dicho el gobernador de Tlaxcala, Mariano González Zarur, para la elección de la dirigencia del PRI tlaxcalteca. Con esa idea lanzó un proceso fast-track, que ahora se le revirtió. Priístas inconformes llevaron una impugnación al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. Los magistrados determinaron que el partidazo tiene que reponer el proceso. En términos llanos, los priístas del estado deben ir a una nueva contienda por la dirigencia local. Lo bueno es que don Mariano tenía todo bien arregladito...(EL UNIVERSAL.COM, OPINIÓN, REDACCIÓN)

RESUMEN

DE INFORMACIÓN NACIONAL



DOMINGO 21 DE ABRIL DE 2013

SALA MONTERREY

REGISTRAN ALIANZA ELECTORAL PAN-PRD EN ZACATECAS

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Zacatecas (IEEZ) cumplimentó la sentencia definitiva emitida por la Sala Regional Monterrey del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al registrar la alianza denominada Rescatemos Zacatecas, integrada por los partidos Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), que participará en las próximas elecciones en las que se renovarán 58 ayuntamientos y 30 diputaciones locales. Las dirigencias estatales del PAN y del PRD recibieron la constancia de inscripción y, en conferencia, reiteraron que con el recurso de revisión que se fue hasta los tribunales "al final se hizo justicia electoral", en referencia a que tanto el IEEZ como el Tribunal de Justicia Electoral del Poder Judicial del Estado de Zacatecas (TJEEZ) habían negado el registro a esta coalición. No obstante, Gerardo Espinoza, dirigente estatal del PRD, consideró que pese a este registro que se acató por el IEEZ "aún no existen condiciones de imparcialidad y legalidad con los actuales consejeros electorales"; por lo tanto, advirtió que verán que en la Legislatura local se revise "la conveniencia de cambiar a los integrantes del Consejo General". Tanto Gerardo Espinoza como Arturo Ramírez Bucio, secretario de Acción Gubernamental del PAN, externaron que ahora existe una nueva "preocupación" por parte de los partidos coaligados, al considerar que en su discurso Leticia Soto, presidenta del órgano electoral, "lanzó una amenaza velada en la sesión de Consejo de que se nieguen registros a sus candidatos. (EL UNIVERSAL, P. 19, ESTADOS, IRMA MEJÍA; MILENIO DIARIO, P. 17, CIUDAD Y ESTADOS, MAURICIO FLORLA CRÓNICA DE HOY, P. 7, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; EL SOL DE MÉXICO, P. 4, REPÚBLICA, REDACCIONES; INTERNET: EL UNIVERSAL.COM, IRMA MEJÍA; MILENIO.COM, MAURICIO FLORES; EL PORVENOR.COM, REDACCIÓN; NTR ZACATECAS.COM, REDACCIÓN; EL DESPERTADOR AMERICANO.COM, REDACCIÓN; EL MIRADOR DE ZACATECAS.COM, REDACCIÓN)